



ADOS es una Comisión Asesora creada por el Gobierno Vasco para promover la colaboración de las instituciones vascas y Comunidades Islámicas de Euskadi. Se constituyó el 14 de abril de 2018. Desde entonces, se ha venido reuniendo, al menos, cinco veces al año. Participan en esta Comisión todas las instituciones vascas y personas integrantes de las Comunidades Islámicas. En sus reuniones se trabaja para promover la convivencia y se trata de buscar soluciones a los problemas de las comunidades islámicas de Euskadi.

## DEL CONOCIMIENTO A LA CONVIVENCIA: PROYECTO PILOTO SOBRE DIVERSIDAD Y CONVIVENCIA ENTRE PERSONAS JÓVENES

Uno de los objetivos de la Comisión ADOS es experimentar y promover la convivencia intercultural e interreligiosa entre jóvenes, la defensa compartida del pluralismo y la movilización, tanto frente a la violencia de pretexto religioso como ante cualquier forma de xenofobia, islamofobia o racismo.

Para ello, la Comisión Asesora ADOS, con la colaboración del Consejo de Juventud de Euskadi, va a llevar adelante una experiencia piloto de cinco días de convivencia, con un grupo de mujeres y hombres jóvenes de amplia diversidad religiosa y cultural que quieran compartir sus ideas, realidades y experiencias.

La convivencia se desarrollará en Gipuzkoa, Bizkaia y Araba, y supondrá la ascensión a un monte de cada uno de los Territorios Históricos. Las cimas a coronar serán las pertenecientes al Jaizkibel, Pagasarri y Gorbea, respectivamente. Además, a estas actividades se les unirán otras de carácter social con la visita a un comedor social y a una residencia de personas mayores; y de conocimiento intercultural, a través de la visita a centros de culto de diferentes convicciones religiosas.

Por último, también habrá lugar para la creatividad con la realización de un mural que representará aquellos valores que las personas jóvenes que participan quieran destacar.

De esta manera, se espera alcanzar un objetivo específico: que las personas participantes, tras el viaje, experimenten que, aun teniendo una tradición cultural y religiosa diferente, existen puntos de encuentro y valores comunes en la sociedad.

La Comisión ADOS espera que este sea un primer paso para transmitir el concepto de 'Auzolana', esto es, una ciudadanía comprometida activamente en la consecución de un mundo más equitativo y sostenible, apostando por el respeto y la valoración de la diversidad, la defensa del medio ambiente, el consumo responsable y el respeto a los derechos humanos individuales y sociales.

Por otra parte, es intención de la Comisión ADOS que esta experiencia tuviera futuras ediciones con otras chicas y chicos jóvenes que quieran ampliar sus horizontes y descubrir la riqueza de la diversidad desde la convivencia y el diálogo entre iguales.

**¡Les deseamos un buen viaje a las personas participantes!**

# NOTICIAS BREVES

## TEJIENDO REDES DE AYUDA EN GALDAKAO

Este año, un colectivo de mujeres árabes del barrio de Aperribai en Galdakao han decidido acercar al vecindario sus costumbres a través de una comida popular para así crear un espacio de encuentro en el que poder dar voz a este colectivo, compartir conocimientos y cultura y posibilitar un entorno seguro y libre para todas en el que convivir de manera más integral.



A la comida se apuntaron alrededor de 40 personas dispuestas a compartir un buen rato y a fomentar la colaboración desde y para la comunidad. Así, esta cita se convirtió en una fiesta donde se compartieron vivencias diferentes y se estrecharon lazos entre las personas del barrio.

## FIESTA DEL CORDERO

Entre 40.000 y 50.000 personas musulmanas han celebrado nuevamente, tras dos años de pandemia por la COVID-19, la fiesta del cordero (3id Kabir) junto a sus familias, amistades y vecinos y vecinas en las mezquitas, plazas, frontones y viviendas particulares de los municipios de Euskadi.

Además, después de estos dos años, Marruecos ha abierto sus fronteras, por lo que muchas personas –entre ellas ciudadanas y ciudadanos de Euskadi– han elegido ir a visitar a la familia en estas fechas tan señaladas para celebrar con las personas más allegadas este día.

Desde la Comisión ADOS, deseamos que las personas musulmanas que han celebrado la fiesta del cordero en Euskadi, hayan disfrutado de esta festividad con el mismo calor y cercanía que en Marruecos.

**3id mubarak a todos y todas!**



## FIN DEL RAMADÁN

La sociedad Zumeatarra de Andoain, donde se lleva a cabo la iniciativa 'Su-Artean Gure-Artean' promovida por el Ayuntamiento de Andoain, también quiso celebrar el fin del Ramadán con sus vecinos y vecinas de diferentes orígenes.

Así, esta cita gastronómica que fomenta las relaciones interculturales, reunió a medio centenar de personas adultas y niñas y niños en torno a la mesa en una fecha tan importante para la comunidad musulmana.

De este modo, las personas asistentes pudieron aprender de la mano de las vecinas musulmanas de la localidad la receta de los platos que fueron degustados: tajín de pollo, dulces del Aid y té marroquí y mauritano; además de estrechar lazos y participar en la vida del municipio y de la cultura gastronómica.



## ÚLTIMA REUNIÓN DE LA COMISIÓN ADOS

La Comisión Asesora ADOS celebró su última reunión el 4 de junio. Se continúa trabajando para promover un Islam enraizado en la sociedad vasca a través de diferentes acciones.



ADOS Aholku Batzordea  
Comisión Asesora ADOS  
اللجنة الاستشارية أَدوس

945 017 940  
adosbatzordea@euskadi.eus  
Navarra, 2 / 01007 Vitoria-Gasteiz

*Euskadi, auzolana, bien común*

